

La UHU, la universidad andaluza que más avanza en investigación

Su progreso es sólo superado a nivel nacional por la Rey Juan Carlos · Los puntos fuertes son los doctorados con mención de calidad y las patentes

ENRIQUE MORÁN / HUELVA | ACTUALIZADO 27.06.2010 - 01:00

0 comentarios

2 votos



La Universidad de Huelva (UHU) ha subido en solo un año, once puestos en el ranking en investigación de las universidades públicas españolas. Se trata de un minucioso trabajo elaborado por un grupo de docentes de la Universidad de Granada y financiado parcialmente, por la Dirección General de Universidades Españolas, que tiene el objetivo de medir la calidad de la educación superior y la investigación.



Huelva ya se sitúa en la parte alta de la clasificación española en el capítulo de investigación en las universidades.

Se trata de un estudio serio que alerta del peligro que en el futuro puede conllevar el hecho de que "se puedan utilizar los rankings elaborados para otorgar la financiación a las universidades; si los rankings no están bien elaborados, muchas universidades recibirán una financiación que no se corresponderá con su nivel" y se añade que hay que "demandar una mayor transparencia en la publicación de los datos base por parte de las distintas instituciones educativas españolas (universidades, comunidades autónomas y ministerios). Por ello, los autores insisten en que "no hay duda de que las clasificaciones tienen efectos sobre el presente y el futuro de las universidades, de ahí la importancia de que estén bien desarrolladas, sean transparentes y por supuesto, que sigan unos principios éticos".

Dentro de los siete criterios utilizados por el estudio para establecer el ranking, la UHU resalta especialmente en el apartado de doctorados con mención de calidad en donde la Onubense ocupa el primer lugar dentro del universo de las 48 universidades públicas españolas.

El segundo criterio en el que la UHU está en la parte superior de la lista es el de patentes en donde la Onubense se sitúa en el puesto 16. En el resto de los criterios contemplados para establecer este ranking fiable de la importancia de la investigación de las universidades en el país, la UHU se encuentra en las partes inferiores de la tabla si bien hay que insistir en el avance de la Universidad de Huelva que es la segunda de España que progresa más tras la madrileña Rey Juan Carlos.

El estudio de la Universidad de Granada está firmado por Gualberto Buena-Casal, Paz Bermúdez, Juan Carlos Sierra, Raúl Quevedo-Blasco y Ángel Castro. Señala que "en España en los últimos años, han proliferado los rankings sobre calidad de las universidades. Tal como ya se mencionó anteriormente, esto puede producir cierto escepticismo y confusión, dado que cada institución suele resaltar aquel ranking en el que mejor sale situada. Los rankings existentes en España son difícilmente comparables, pues evalúan criterios diferentes utilizando distintos indicadores.

El objetivo por lo tanto de este trabajo ha sido "actualizar y mejorar el *Ranking de investigación de las universidades públicas españolas* para el año 2009". Para su elaboración se han seguido los mismos criterios y metodología utilizados en el ranking del 2008, de estos mismos autores. No obstante, en este caso se mejoró el criterio de los tramos de investigación, debido a la información más actual aportada por la Comisión Nacional de Evaluación de la Actividad Investigadora, CNEAI (2009), lo que permitió calcular el índice TI (tramos de investigación obtenidos sobre los posibles). Además se incluyó un nuevo criterio que se refiere a las patentes registradas y explotadas, respondiendo a distintas sugerencias en el sentido de evaluar mejor a las universidades politécnicas.

0 comentarios

2 votos



0 COMENTARIOS

Su comentario

Nombre *

Email (no se muestra) *

[Ver todos los comentarios](#)

Normas de uso

Este periódico no se responsabiliza de las opiniones vertidas en esta sección y se reserva el derecho de no publicar los mensajes de contenido ofensivo o discriminatorio.



Pie de foto

'Huelva Información' entrega sus distinciones anuales en La Merced

Laura Sánchez recibe emocionada el Premio Especial del Jurado de manos del presidente del Grupo Joly · El director de este rotativo reivindica en su discurso el periodismo independiente, veraz y contrastado

"Me siento de Huelva por los cuatro costados"

Los lectores de 'Huelva Información' eligen a los onubenses de 2010

Los ganadores de los premios Onubenses del Año

XXII Certamen Onubenses del Año

Premios Onubenses del Año

Discurso del director de 'Huelva Información', Javier Chaparro (doc)

10 comentarios

ENCUESTA

¿Qué le parece el plan de recortes anunciado por Zapatero?

Han contestado 6396 personas

- Bien, pero llega tarde
- Bien, y me parece adecuado
- Bien, pero se queda corto
- Mal, contradice todo su discurso anterior
- Mal, no debería afectar a las pensiones
- Mal, el peso recae en los funcionarios

VOTAR

[Ver resultados](#)

LO ÚLTIMO LO MÁS LEÍDO LO MÁS COMENTADO

10:18 Clausura del curso académico del Icade

10:07 "Quería desencasillarme del rol de la chica mona e ingenua"

09:56 Caos, llamas y 75 detenidos en la manifestación contra el G20

09:47 Unas rebajas con sus propias normas y requisitos